



Lourdes News

Le Journal du Sanctuaire - #14 - SEPTEMBRE 2015

www.lourdes-france.org - Gratuit

AGENDA Centre d'Information - +33 (0)5 62 42 20 08
saccueil@lourdes-france.com

8 septembre Nativité de la Vierge Marie
14 septembre La Croix Glorieuse
21 septembre Saint Matthieu, évangéliste
29 septembre Les saints archanges Michel, Gabriel et Raphaël

MESSE INTERNATIONALE

Les dimanches et mercredis

9h30 Basilique Saint-Pie X,
suivie de l'Angélus à la Grotte, le dimanche.

MESSES en français

En semaine

7h00 Crypte
8h00 Chapelle de l'Adoration
10h00 Basilique Notre-Dame du Rosaire
11h15 Basilique Notre-Dame du Rosaire
18h30 Basilique Notre-Dame du Rosaire
23h00 Grotte, suivie de l'Adoration du Saint-Sacrement jusqu'à minuit (mercredi et vendredi).

Dimanches et fêtes

7h00 Basilique de l'Immaculée Conception
8h00 Chapelle de l'Adoration
9h00 Basilique de l'Immaculée Conception (latin)
9h45 Grotte
10h00 Basilique Notre-Dame du Rosaire
11h15 Basilique Notre-Dame du Rosaire
18h30 Basilique Notre-Dame du Rosaire
23h00 Grotte, suivie de l'adoration du Saint-Sacrement jusqu'à minuit.

MESSES TOUS LES JOURS À LA GROTTE

6h00 – 6h45 – 7h30 – 8h30 – 9h45

TOUS LES JOURS

Chapelet

15h30 Grotte
18h00 Grotte (en italien)

Procession eucharistique

17h00 De l'esplanade des processions
à la basilique Saint-Pie X

Procession mariale aux flambeaux

21h00 De la Grotte à l'Esplanade

LE CHIFFRE DU MOIS 2,7 MILLIONS DE KWH

C'est la quantité d'énergie produite par la centrale électrique du Sanctuaire sur une année, pour une économie de 230 000 euros. Des panneaux solaires existent également sur le toit de l'Accueil Notre-Dame : l'été, ils fournissent à eux seuls 95 043 Kwh.



Lourdes se prépare au grand jubilé extraordinaire de la Miséricorde

Le pape François a annoncé, en mars dernier, un Jubilé extraordinaire de la Miséricorde qui se déroulera du 8 décembre 2015 au 20 novembre 2016 : « La miséricorde est le mot-clé de l'Évangile, nous pouvons dire que c'est le visage du Christ, ce visage qu'il a manifesté quand il allait à la rencontre de tous, [...] et surtout quand, cloué sur la croix, il a pardonné : nous avons là le visage de la miséricorde divine. Et le Seigneur vous appelle à être des « canaux » de cet amour, en premier lieu à l'égard des derniers, des plus pauvres, qui sont les privilégiés à ses yeux. Laissez-vous continuellement interroger par les situations de fragilité et de pauvreté avec lesquelles vous êtes en contact, et cherchez à offrir de manière adéquate le témoignage de la charité que l'Esprit répand dans vos cœurs (cf. Rm 5, 5) ». Durant cette Année sainte, le Sanctuaire de Lourdes, lieu jubilaire, invitera chacun à vivre le pèlerinage de la Miséricorde.

LES INTENTIONS DE PRIÈRE DU PAPE FRANÇOIS

Universelle : Pour qu'augmentent les possibilités de formation et de travail pour tous les jeunes.

Pour l'évangélisation : Pour que les catéchistes soient dans leur propre vie des témoins cohérents de la foi qu'ils annoncent.

Lourdes a l'accent italien

De l'esplanade à la Grotte, en passant par le chemin de croix, Lourdes a l'accent italien. Du nord au sud, de Palerme, de Naples ou de Venise, les pèlerins d'Italie ont un profond attachement à Notre-Dame de Lourdes. Ils arrivent pour la plupart grâce à de grandes organisations qui permettent notamment la venue de personnes malades ou handicapées (Unitalsi, Oftal, Opera Romana, Bre-vivet, etc.). Les autres s'organisent en petits groupes diocésains ou paroissiaux. Ils ont ce même désir : se rendre à la Grotte et prier la Madone.



Leur présence en nombre dans la cité mariale est d'autant plus remarquable qu'il faut, par exemple, plus de 20 heures de train pour venir de Rome à Lourdes ! Comment s'explique un tel attrait ? Selon Mgr Gian Paolo Angelino, président de l'OFTAL, « Lourdes fait l'unité des fidèles italiens pour la simple et bonne raison que nous n'avons pas chez nous de sanctuaire national mais uniquement des lieux de pèlerinages régionaux. » 10 000 pèlerins italiens de l'UNITALSI seront ainsi présents à Lourdes, du 25 septembre au 3 octobre, dans le cadre de leur pèlerinage national. ■

Leur présence en nombre dans la cité mariale est d'autant plus remarquable qu'il faut, par exemple, plus de 20 heures de train pour venir de Rome à Lourdes ! Comment s'explique un tel attrait ? Selon Mgr Gian Paolo Angelino, président de l'OFTAL, « Lourdes fait l'unité des fidèles italiens pour la simple et bonne raison que nous n'avons pas chez nous de sanctuaire national mais uniquement des lieux de pèlerinages régionaux. » 10 000 pèlerins italiens de l'UNITALSI seront ainsi présents à Lourdes, du 25 septembre au 3 octobre, dans le cadre de leur pèlerinage national. ■

Lourdes, le miracle de l'Espérance

Fondée il y a trente ans, l'association Lourdes Cancer Espérance a pour but d'apporter un soutien moral, spirituel et matériel aux personnes atteintes d'un cancer et à celles qui les entourent. Le pèlerinage annuel à Lourdes, cette année du 15 au 19 septembre, est le temps fort de la vie de l'association.

L'Espérance ? Marie-Claude Aizpurua, lourdaise et présidente de l'association Lourdes Cancer Espérance, sait en parler de manière très concrète : « **L'Espérance, c'est immense, mais ce peut être aussi une toute petite chose : un sourire, une attention, un coup de téléphone.** On est parfois au creux de la vague et quelques mots suffisent à vous faire repartir, à vous redonner du courage. C'est là où l'on retrouve la Providence, la main de Dieu. En regardant en arrière, alors vous vous rendez compte que les personnes que vous avez rencontrées n'étaient pas le fruit du hasard : Dieu a tracé votre route. L'Espérance, c'est aussi le fait de savoir qu'il y a "un après" où nous nous retrouverons tous un jour. »

Lourdes Cancer Espérance (LCE) représente une grande famille pour toutes celles et tous ceux qui ont souhaité depuis 1985 rompre l'isolement face à la maladie du cancer.

« Nous sommes actuellement près de 10 000 adhérents dont plus de 5000 viennent à Lourdes chaque année, explique le docteur Bertrand Barjou, directeur du pèlerinage devenu, numériquement, l'un des plus importants de la cité mariale. Cela témoigne de l'engagement de nos 75 délégués de France, de Belgique, de Suisse et de Monaco qui œuvrent tout au long de l'année pour instaurer des liens d'amitié et de proximité. Lourdes Cancer Espérance apporte tant de paix, de force et de joie ! »

Depuis 1990, suite à une promesse faite sur le lit de mort d'une jeune maman de 20 ans, le docteur Jean-Noël Le Chevoir participe au pèlerinage Lourdes Cancer Espérance : « En tant que médecin, je crois que le grand miracle de Lourdes, c'est d'abord que chacun arrive à se regarder en face et à parler librement de la maladie, y compris aux médecins. Nous y apprenons une autre façon d'aborder le cancer, plus à l'écoute de la personne malade. Trop souvent, c'est le médecin qui parle. » Brigitte Grandou témoigne : « Lors du pèlerinage, il se passe vraiment quelque chose de fort et d'unique. En 2010, alors que j'étais en pleine récidive d'un cancer, j'ai tout de suite perçu la "magie" de ce qui se vivait ici sous le regard de la Vierge Marie. A LCE, on rencontre des personnes qui ont l'amour des malades. **Les célé-**



brations sont belles et ferventes. Les coeurs se libèrent. La communion opère. J'ai vécu ce pèlerinage dans la joie. Je ne pouvais pas garder ce trésor pour moi. J'avais envie de le partager. » Depuis lors, Brigitte est devenue déléguée LCE des Alpes-Maritimes (France) : « Je ne suis qu'un rouage pour que d'autres puissent bénéficier d'un soutien moral et spirituel. C'est une mission que je reçois. » Elle en est convaincue : « Ce qui se passe au sein de Lourdes Cancer Espérance vient du Ciel ! »



© Philippe Cabidioche

Si celui de septembre est international, d'autres pèlerinages "individuels" sont organisés, à la demande, en fonction des besoins des familles, comme cela a été le cas, par exemple, pour **Yves et Bénédicte Oriou, parents de Brice emporté à l'âge de 7 ans d'une tumeur au cerveau.** « Nous sommes venus en pèlerinage à Lourdes avec Brice, ses sœurs et des amis, en décembre 2011, expliquent-ils. Notre venue avait été bien préparée en lien avec l'Arche, la Fondation OCH et Lourdes Cancer Espérance. Durant les trois semaines qui ont suivi le pèlerinage, nous avons senti comment Brice s'est pacifié et a pu rencontrer Jésus dans son cœur. Dieu est l'Amour infini qui veut se dire à tous les hommes. »

« Les pèlerins que j'accompagne durant l'année au sein de Lourdes Cancer Espérance vivent d'abord un mystère qui les dépasse : celui de la rencontre avec le Seigneur et la Vierge Marie, précise le Père Robert Boisvert, aumônier de l'Hospitalité Notre-Dame de Lourdes. Face à l'épreuve qu'ils traversent dans leur chair ou dans leurs lieux familiaux, ils viennent à la Grotte, non pas pour une demande, mais dans une attitude d'offrande et d'acceptation. » Le prêtre se souvient particulièrement d'un moment de communion vécu avec un enfant de 4 ans, malade, que son père avait pris sur ses épaules : « Comme il pleuvait, j'ai tenu le parapluie au-dessus de leurs têtes. **A cet instant, j'ai eu la certitude que Dieu était présent, et que nous faisions, à trois, la procession du Saint-Sacrement : le papa portait Jésus incarné. »**

Le pape François affirme (méditation, 9 septembre 2013) : « On ne peut pas dire que l'on a une espérance dans la vie si l'on ne place pas son Espérance en Jésus (...). Quand nous nous unissons à Jésus dans sa passion, avec lui nous refaisons le monde. Nous faisons un monde nouveau ». Un miracle dont Martine Delloye, déléguée Lourdes Cancer Espérance en Belgique, a été maintes fois témoin : « **N'attendons pas de tomber malade pour accueillir la Lumière ! Quand on fait de la place pour Jésus dans sa vie, Il vient la remplir. A Lourdes, on apprend à faire toute la place au Seigneur. »** ■

Lourdes Cancer Espérance
Résidence « Bet Ceu »
46, Place du Champ Commun
65100 Lourdes
Tél 05.62.42.11.91
lourdes.cancer.esperance@wanadoo.fr
www.lourdescanceresperance.com



Le Père Horacio Brito, un recteur missionnaire

Le recteur de Lourdes, le Père Horacio Brito est argentin. Supérieur général des Missionnaires de l'Immaculée Conception de Lourdes, il a été ordonné prêtre en 1974 à Tucuman, sa ville natale. Le premier recteur non français dans l'histoire de Lourdes a souhaité ouvrir encore davantage le Sanctuaire à l'universel : « En Amérique latine, par exemple, des milliers de personnes ne pourront jamais venir à Lourdes pour diverses raisons, mais elles vivent la grâce de Lourdes avec une extraordinaire fécondité. Quand on parle de Lourdes, où que ce soit dans le monde, on y est. Lourdes est une terre de mission. A partir du message de Lourdes, on découvre les richesses de l'Évangile. » Le Père Brito aime aussi



© Sanctuaire de Lourdes/Pierre Vincent

rappeler que le fondateur des Missionnaires de l'Immaculée Conception, Jean-Louis Peyressus, envoya ses religieux à

Lourdes, autour du Père Rémi Sempé, le premier recteur, avec cette seule recommandation : « Soyez bons. » ■

Une maison de famille : l'Accueil Notre-Dame

Devant l'Accueil Notre-Dame, les pèlerins de Katowice (Pologne) assistent à un concert donné en leur honneur.



© Roman Kosciwski/God's Niche Photography

L'histoire du Sanctuaire de Lourdes est depuis toujours liée à la présence des personnes malades ou handicapées. Bernadette Soubirous

n'a-t-elle pas été la première d'entre elles ? L'Accueil Notre-Dame accueille chaque année 28 000 personnes. Sœur Marie-Ange, religieuse de la Charité de Nevers, animatrice en pastorale à l'Accueil Notre-Dame explique : "Nos hôtes considèrent l'Accueil Notre-Dame comme leur maison. Ils aiment y revenir pour vivre ensemble un temps de retrouvailles dans un climat de paix et de joie. L'avantage de notre "maison", c'est sa situation privilégiée : face à la Grotte, dans un environnement verdoyant qui porte au calme, à la tranquillité et à la contemplation, un site unique en son genre." Sylvie, une hôte fidèle de la "maison", rayonne de joie : "Ici je reçois de l'amour, du partage, des sourires. L'Accueil Notre-Dame est ma maison de famille." ■

Bernadette a dit...

Début septembre 1872

Voyant une image représentant la Sainte Vierge et une enfant à genoux devant elle, la regardant avec un air de bonheur, Bernadette lève les yeux au ciel et dit avec beaucoup d'émotion : « C'est ainsi que nous devrions toujours être avec la Sainte Vierge, comme une enfant près de sa bonne mère. »

(*Logia de Bernadette, volume I, N 305-306*)



© Archives et Patrimoine_SNDL

CIMETIÈRE DE L'ÉGALITÉ Un lieu d'histoire et de mémoire

A mi-chemin entre le centre-ville et le Sanctuaire, le cimetière de l'Égalité est un lieu historique de la cité mariale. On peut se recueillir devant la tombe de François Soubirous (1807-1871) et Louise Castérot (1825-1866), parents de sainte Bernadette. On peut aussi y voir des sépultures liées à l'histoire de Lourdes, comme celle du docteur Dozous, médecin ayant assisté aux apparitions et ayant examiné Bernadette, ou celle d'Anselme Lacadé, le maire de Lourdes en 1858. On y trouve également les tombes de chapelains et d'hospitaliers de Lourdes. Quant au corps de Bernadette, inutile de la chercher ici : parfaitement intact, il est visible dans une châsse, à l'Espace Bernadette de Nevers, dans la Nièvre (France)... à 700 km de là. ■

ILS SONT À LOURDES SEPTEMBRE 2015

1 septembre

NL LIMBOURG HOLLANDAIS

2 septembre

IT UNITALSI

IE KERRY

FR ARRAS

IT UNITALSI

3 septembre

IT OFTAL

4 septembre

FR SAINT-BRIEUC

IT TRENTO

ES TERRASSA

5 septembre

US LOURDES VOLUNTEERS NORTH USA

6 septembre

NL LIMBOURG HOLLANDAIS

IT UNITALSI

7 septembre

FR SAINT-ETIENNE

GB RAPHAEL

BE LOB MALADE (ZIEKENZORG CM)

IT OFTAL

IE DUBLIN

BE NAMUR

DE TRIER

9 septembre

IT UNITALSI

LU LUXEMBOURG

DE FREIBURG

IT UNITALSI

DE PFALZ

DE STUTTGART-ROTTENBURG

11 septembre

AZ SPORTIFS

NL NLZ

12 septembre

FR QUIMPER

IE MEATH

14 septembre

IT OFTAL

BE LOB MALADE (ZIEKENZORG CM)

IT UNITALSI

IT UNAL

15 septembre

FR LCE

BE LOB FAMILLES (GOVAKA)

17 septembre

IE SOCIETY MISS. AFRICAN /CORK

DE HILDESHEIM

ES VITORIA

IE OBLATES

DE OBLATEN

DE SARRE

BE TOURNAI

ES BURGOS

18 septembre

IT UNITALSI

DE OSNABRÜCK

NL VNB

20 septembre

BE NAMUR

BE TOURNAI

21 septembre

DE EMSLAND

22 septembre

IE FRANCISCANS IRISH

23 septembre

NL VNB

24 septembre

FR BAYONNE

26 septembre

IT UNITALSI NATIONAL ITALIEN

27 septembre

FR ACTION CATHOLIQUE DES FEMMES

IE CARMES IRLANDAIS

28 septembre

BE ROZENKRANS BEDEVAART

NL VNB



Lourdes News

Il Giornale del Santuario - #14 - SETTEMBRE 2015

www.lourdes-france.org - Gratuito

AGENDA

Centro Informazioni +33 (0)5 62 42 20 08
saccueil@lourdes-france.com

- 8 settembre Natività della Vergine Maria
- 14 settembre La Croce Gloriosa
- 21 settembre San Matteo, evangelista,
- 29 settembre Santi arcangeli Michele, Gabriele e Raffaele

MESSA INTERNAZIONALE

Domenica e mercoledì

h.9,30 Basilica San Pio X,
seguita dall'Angelus alla Grotta (alla domenica)

MESSE in italiano

h.11,00 Basilica dell'Immacolata Concezione
(tutti i giorni)

h.18,15 Cappella S. Giuseppe la domenica dal 29 marzo al 1° novembre (tutti i giorni dal 1° giugno al 30 settembre)

h. 23,00 Grotta, seguita dall'adorazione del Santissimo Sacramento (tutti i lunedì, martedì, giovedì e sabato)

Domenica e festivi - Messe in francese

h.7.00 Basilica dell'Immacolata Concezione

h.8.00 Cappella dell'Adorazione

h.9.00 Basilica dell'Immacolata Concezione (in latino)
h.9,45 Grotta

h.10,00 Basilica Nostra Signora del Rosario

h.11,15 Basilica Nostra Signora del Rosario

h.18,30 Basilica Nostra Signora del Rosario

h.23,00 Grotta, seguita dall'adorazione del Santissimo Sacramento fino alla mezzanotte. (tutti i mercoledì, venerdì e domenica)

MESSE TUTTI I GIORNI ALLA GROTTA

NELLE DIVERSE LINGUE

6h00 – 6h45 – 7h30 – 8h30 – 9h45

TUTTI I GIORNI

Angelus (escluso la domenica e festivi)

h.11,50

Rosario

h.15,30 Grotta (in francese)

h.18,00 Grotta (in italiano)

Processione Eucaristica

h.17 Dalla "esplanade" delle processioni alla basilica San Pio X

Processione mariana con le fiaccole

h.21 Dalla Grotta alla "esplanade".

LA CIFRA DEL MESE

2,7 MILIONI DI KWH

E' questa la quantità di energia prodotta dalla centrale elettrica del Santuario in un anno, una economia pari alla somma di 230.000 Euro. Inoltre, sono stati installati pannelli solari anche sul tetto dell'Accueil Notre Dame: durante l'estate questi forniscono 95.043 Kwh.



Lourdes si prepara al grande giubileo straordinario della misericordia

Papa Francesco, nello scorso mese di marzo, ha annunciato un Giubileo straordinario della Misericordia che si svolgerà dall'8 dicembre 2015 al 20 novembre 2016: *"La misericordia è la parola chiave del Vangelo. Possiamo dire che è il 'volto' di Cristo, il volto che ha manifestato quando andava all'incontro con tutti, [...] e soprattutto quando, inchiodato sulla croce, ha perdonato; abbiamo in quel momento il volto della misericordia divina. Il Signore vi invita ad essere dei "canali" di questo amore, soprattutto nei confronti degli ultimi, dei più poveri, che sono i privilegiati ai suoi occhi. Lasciatevi interrogare incessantemente dalle situazioni di fragilità e di povertà con le quali siete in contatto, e cercate di offrire in modo adeguato la testimonianza della carità che lo Spirito sparge nei vostri cuori (cf. Rm 5, 5)".* Durante quest'Anno Santo, il Santuario di Lourdes, luogo giubilare, inviterà tutti a vivere il pellegrinaggio della Misericordia.



INTENZIONI DI PREGHIERA DI PAPA FRANCESCO

Universale: Affinché aumentino le possibilità di formazione e di lavoro per tutti i giovani.

Per l'evangelizzazione: affinché i catechisti siano, nella propria vita, testimoni coerenti della fede che annunciano.



Lourdes dall'accento italiano

Dalla "esplanade" alla Grotta, passando dalla Via Crucis, Lourdes ha l'accento italiano. Dal nord al sud, da Palermo, Napoli o Venezia, i pellegrini italiani hanno un profondo attaccamento alla Madonna di Lourdes. La maggior parte dei pellegrini arriva grazie alle grandi organizzazioni che consentono di affrontare il viaggio anche a persone malate o handicappate (Unitalsi, Oftal, Opera Romana, Brevivet, ecc.). Gli altri si organizzano in piccoli gruppi diocesani o parrocchiali. Hanno tutti il medesimo desiderio: recarsi alla Grotta e pregare la Madonna. La loro presenza così numerosa nella città mariana è più rilevante di quanto si possa immaginare: Occorrono infatti, solo per fare un esempio, oltre 20 ore di treno per arrivare da Roma! Come si spiega una tale attrattiva? Secondo Mons. Gian Paolo Angelino, presidente dell'OFTAL, *"Lourdes unisce i fedeli italiani per la semplice ragione che in Italia non abbiamo un santuario nazionale, ma solo luoghi di pellegrinaggio regionali"*. 10.000 pellegrini italiani dell'UNITALSI saranno presenti a Lourdes, dal 25 settembre al 3 ottobre, nell'ambito del loro pellegrinaggio nazionale. ■



© Sanctuaire de Lourdes/Pierre Vincent

Tutti i giorni, alle h.11.50, un cappellano italiano invita i pellegrini presenti alla Grotta a pregare l'Angelus. Coloro che non possono essere presenti hanno la possibilità di associarsi alla preghiera grazie alla trasmissione in diretta su TV2000 e TV Lourdes.

Lourdes, il miracolo della speranza

Fondata trent'anni fa, l'associazione Lourdes Cancer Espérance ha la vocazione di portare sostegno morale, spirituale e materiale sia alle persone colpite da tumore, che ai loro familiari. Il pellegrinaggio annuale a Lourdes, che avrà luogo quest'anno dal 15 al 19 settembre, è il momento più importante della vita dell'associazione.

La speranza? Marie-Claude Aizpurua, lourdese e presidente della LCE, parla in modo molto concreto: "La speranza è immensa, ma può giungere anche dalle piccole cose: un sorriso, un'attenzione, una telefonata". Talora si è nel cavo dell'onda ed alcune parole bastano a far ripartire, a ridare coraggio. È là che si trova la Provvidenza, la mano di Dio. Guardando indietro, vi renderete conto che le persone che avete incontrato non erano frutto del caso: Dio ha tracciato la vostra strada. La speranza, è anche il saperne che c'è 'un dopo' dove un giorno ci ritroveremo tutti".

Lourdes Cancer Espérance (LCE) rappresenta una grande famiglia per tutti coloro, uomini e donne, che dal 1985 hanno voluto rompere l'isolamento di fronte alla malattia del tumore. "Attualmente siamo quasi 10.000 aderenti e 5.000 di questi vengono a Lourdes ogni anno, ci dice il dottor Bertrand Barjou, direttore del pellegrinaggio diventato, numericamente, uno dei più importanti della città mariana. Questo manifesta l'impegno dei nostri 75 delegati di Francia, Belgio, Svizzera e Monaco che operano durante il corso dell'anno per instaurare legami d'amicizia e di prossimità. Lourdes Cancer Espérance porta tanta pace, forza e gioia!"

Dal 1990, in seguito ad una promessa fatta sul letto di morte ad una giovane mamma di 20 anni, il dottor Jean-Noël Le Chevoir partecipa al pellegrinaggio Lourdes Cancer Espérance: "Come medico, credo che il grande miracolo di Lourdes, sia innanzitutto che ciascuno arriva a guardarsi in faccia ed a parlare liberamente della malattia, anche ai medici. Apprendiamo un altro modo di affrontare il tumore, una maggiore capacità di ascolto della persona malata. Troppo spesso accade che sia solo il medico a parlare."

"Durante il pellegrinaggio accade veramente qualche cosa di forte ed unico, dice Brigitte Grandou. Nel 2010, mentre ero in piena recidiva di un tumore, ho percepito subito 'la magia' di ciò che si viveva qui, sotto lo sguardo della Vergine Maria. Al LCE, si incontrano per-



Philippe Cabidoche

sone che hanno dentro di sé l'amore per i malati. **Le celebrazioni sono belle e ferventi. I cuori si liberano durante gli incontri. La comunione opera. Ho vissuto questo pellegrinaggio nella gioia.** "Non potevo conservare questo tesoro solo per me. Avevo voglia di condividerlo". Da allora, Brigitte è diventata delegata LCE delle Alpi-Marittime (Francia): "Sono solamente un ingranaggio affinché altri possano beneficiare di un sostegno morale e spirituale. È un compito che mi è stato affidato". Ne è convinta: "Ciò che accade in seno al Lourdes Cancer Espérance viene dal Cielo!".

Se quello di settembre è internazionale, altri pellegrinaggi "individuali" vengono organizzati, su richiesta, in funzione dei bisogni delle famiglie, come nel caso, per esempio, di **Yves e Bénédicte Oriou, genitori di Brice colpito da un tumore al cervello all'età di 7 anni.** "Siamo venuti in pellegrinaggio a Lourdes con Brice, le sue sorelle e alcuni amici, nel dicembre 2011, spiegano. Il nostro viaggio era stato ben organizzato in collaborazione con l'Arche, la Fondazione OCH e Lourdes Cancer Espérance. Durante le tre settimane che sono seguite al pellegrinaggio, abbiamo sentito come Brice si sia pacificato e abbia potuto incontrare Gesù nel suo cuore. Dio è l'amore infinito che vuole manifestarsi a tutti gli uomini".

"I pellegrini che accompagnano, durante l'anno, in seno a Lourdes Cancer Espérance vivono innanzitutto un mistero che li supera: quello dell'incontro col Signore e la Vergine Maria, ci dice Padre Robert Boisvert, cappellano dell'Hospitalité Notre Dame di Lourdes. Di fronte alla prova che attraversano nella loro carne o nei loro luoghi familiari, vengono alla Grotta non per una richiesta, ma in un atteggiamento di offerta e di accettazione". Il sacerdote si ricorda in particolare di un momento di comunione vissuto con un bambino di 4 anni, malato, che suo padre aveva preso sulle spalle: "Siccome pioveva, ho tenuto l'ombrellino sopra le loro teste. **In quell'istante, ho avuto la certezza che Dio fosse presente e che stessimo facendo in tre la processione del Santissimo Sacramento: il papà portava Gesù incarnato".**

Papa Francesco afferma (meditazione, 9 settembre 2013): "Non si può dire che si ha una speranza nella vita se non si pone la propria Speranza in Gesù (...). Quando ci uniamo a Gesù nella sua passione, con lui rifacciamo il mondo. Facciamo un mondo nuovo". Un miracolo del quale Martine Delloye, delegata Lourdes Cancer Espérance in Belgio, è stata più volte testimone: **"Non aspettiamo di essere colpiti dalla malattia per accogliere la Luce! Quando si fa posto a Gesù nella propria vita, Egli viene a riempirla. A Lourdes, si impara a fare posto al Signore."** ■

Padre Horacio Brito, un rettore missionario

Il rettore di Lourdes, Padre Horacio Brito è argentino. È il superiore generale dei Missionari dell'Immacolata Concezione di Lourdes ed è stato ordinato sacerdote nel 1974 a Tucuman, sua città natale. Il primo rettore non francese nella storia di Lourdes ha auspicato di aprire maggiormente il Santuario all'universalità: "In America latina, per esempio, ci sono migliaia di persone che non potranno mai venire a Lourdes per diverse ragioni, ma vivono la grazia di Lourdes con una straordinaria fecondità. Quando si parla di Lourdes, ovunque nel mondo, siamo lì. Lourdes è una terra di missione. A partire dal messaggio di Lourdes, si scoprono le ricchezze del Vangelo". A Padre



Brito piace anche ricordare che il fondatore dei Missionari dell'Immacolata Concezione, Jean-Louis Peydessus, mandò

i suoi religiosi a Lourdes, presso Padre Rémi Sempé, il primo rettore, con questa sola raccomandazione: "Siate buoni". ■

Bernadette ha detto...

Primi di settembre 1872

Vedendo un'immagine che rappresenta la Madonna ed una bambina, in ginocchio davanti a lei, che la guarda con un'espressione di felicità, Bernadette alza gli occhi al cielo e dice molto emozionata:

"È così che dovremmo essere sempre con la santa Vergine, come una bambina vicino alla sua buona madre".

(Logia di Bernadette, volume I, N 305-306)



© Archives et Patrimoine_SNDL

CIMITERO DELL'UGUAGLIANZA Un luogo di storia e di memoria

A metà strada tra il centro città ed il Santuario, il cimitero dell'Uguaglianza è un luogo storico della città mariana. Ci si può raccogliere davanti alla tomba di François Soubirous (1807-1871) e Louise Castérot (1825-1866), genitori di santa Bernadette. Si possono altresì vedere sepolture legate alla storia di Lourdes come quella del dottor Dozous, il medico che ha assistito alle apparizioni ed ha esaminato Bernadette, o quella di Anselme Lacadé, il sindaco di Lourdes nel 1858. Vi si trovano anche le tombe di cappellani e hospitalier di Lourdes. Quanto al corpo di Bernadette, inutile cercarlo qui: è visibile, perfettamente intatto, in una teca allo Spazio Bernadette di Nevers, nella Nièvre (Francia)... a 700 km di distanza. ■

Una casa famiglia: l'Accueil Notre Dame

Davanti all'Accueil
Notre Dame, gli
ospiti di Katowice
(Polonia) assistono
ad un concerto in
loro onore.



accoglie ogni anno 28.000 persone. Suor Marie-Ange, religiosa della Carità di Nevers, animatrice della pastorale all'Accueil Notre Dame spiega: "I nostri ospiti considerano l'Accueil Notre Dame come la loro casa. Da un anno all'altro, desiderano tornare per vivere insieme un tempo d'incontro in un clima di pace e di gioia. La carta vincente della nostra "casa" è la sua ubicazione privilegiata di fronte alla Grotta. Questa vicinanza al luogo delle apparizioni, in un ambiente naturale verdeggianti che invita alla calma, alla tranquillità ed alla contemplazione, rende questo luogo unico nel suo genere". Sylvie, un'ospite fedele della "casa" dice raggianti di gioia: "Qui ricevo amore, condivisione, sorrisi. L'Accueil Notre Dame è la mia casa famiglia". ■

SONO A LOURDES SETTEMBRE 2015

1 settembre

NL LIMBOURG OLANDESE

2 settembre

IT UNITALSI

IE KERRY

FR ARRAS

IT UNITALSI

3 settembre

IT OFTAL

4 settembre

FR SAINT-BRIEUC

IT TRENTO

ES TERRASSA

5 settembre

US LOURDES VOLUNTEERS

NORTH USA

6 settembre

NL LIMBOURG OLANDESE

IT UNITALSI

7 settembre

FR SAINT-ÉTIENNE

GB RAPHAËL

BE LOB MALADE (ZIEKENZORG CM)

14 settembre

IT OFTAL

BE LOB MALADE (ZIEKENZORG CM)

IT UNITALSI

IT UNAL

15 settembre

FR LCE

BE LOB FAMIGLIE (GOVAKA)

17 settembre

IE SOCIETY MISS. AFRICAN/CORK

DE HILDESHEIM

ES VITORIA

IE OBLATI

DE OBLATI

DE SAAR

BE TOURNAI

ES BURGOS

18 settembre

IT UNITALSI

DE OSNABRÜCK

NL VNB

20 settembre

BE NAMUR

BE TOURNAI

21 settembre

DE EMSLAND

22 settembre

IE FRANCISCANS IRISH

23 settembre

NL VNB

24 settembre

FR BAYONNE

26 settembre

IT UNITALSI NAZIONALE ITALIANO

27 settembre

FR AZIONE CATTOLICA DELLE DONNE

IE CARMELITANI IRLANDESI

28 settembre

BE ROZENKRANS BEDEVAART

NL VNB